

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La Ascensión del Señor

El cuerpo de Jesucristo resucitado posee todas las cualidades o dotes de los cuerpos gloriosos: impassibilidad, claridad, agilidad y sutileza. Por la impassibilidad no podía ya padecer ni morir; por la claridad, su cuerpo brillaba como el sol, pero el Señor no hizo aparecer este brillo antes de su Ascensión; por la agilidad, el cuerpo de Jesucristo podía trasladarse a grandes distancias, y hasta de la tierra al cielo con la rapididad del relámpago; por la sutileza, podía atravesar sin obstáculos los cuerpos más duros.

Jesucristo, al reunir en alma con su cuerpo, hizo desaparecer las señales de las heridas que había recibido en su Pasión, sólo conservó las de las manos, las de los pies y la del costado, y esto lo hizo, primero, para mostrarlas a los Apóstoles, en testimonio de su resurrección; segundo, para presentarlas a su Padre al interceder por nosotros; tercero, para confundir a los pecadores en el día del juicio, mostrándoles que sufrió por ellos lo mismo que por los justos.

Jesucristo subió al cielo el día cuarentésimo después de su resurrección, en virtud de su propio poder, en presencia de gran número de sus discípulos. Subió al cielo, para tomar posesión de la gloria que le era debida; segundo, para prepararnos un lugar en él; tercero, para interceder por nosotros con su Padre; cuarto, para enviarnos el Espíritu Santo.

Jesucristo sube al cielo, no solamente en virtud de la omnipotencia que le comunicaba su divinidad, sino también en virtud de la que posee como hombre. Semejante prodigio sobrepasa a las fuerzas ordinarias de la naturaleza humana, pero la virtud del Salvador podía transportar su cuerpo a donde quería. Por su parte, el cuerpo, en posesión del estado glorioso, obedeció fácilmente a las órdenes del alma cuando esta le imprimía un movimiento.

La ascensión del Señor se verificó en el monte Olivete, el cual tiene tres cimas, y el Señor se elevó al cielo en la del centro, en presencia de sus discípulos y de las santas mujeres, dejando, según dicen, en la roca la huella de su pie izquierdo.

¡Damos al Señor, en su fiesta de la Ascensión, que aparte su ira y su enojo de esta nuestra época, tan descañada, tan llena de ambición y de sensualidad, pues que la mayor parte de los pecados consiste en dejar prevalecer la parte sensual del hombre sobre la racional, la carne sobre el espíritu, el cuerpo sobre el alma. ¡Ya la inteligencia de los hombres, apartada de las verdades que condenan el pecado, pierde el conocimiento de las doctrinas sobrenaturales, y cuando esto sucede ya se ha perdido todo, lenguaje y porte, trato y conducta, obras justas, boniferas y edificantes que parten siempre del bien y al bien se encaminan. Precisa hacer vida dentro del gran espíritu de Jesucristo.

F. Sánchez Ordines.

## Temporada de verano 1922

Restaurant del «Chalet» a cargo de los HERMANOS ROS los que ponen en conocimiento del público que desde el día 14 del presente quedará establecido el servicio de Restaurant los domingos y días festivos, haciendo toda clase de encargos. Los demás días avisan de su «Bar», Mayor 59 y Vi llamarán 1. Teléfono 258.

Especialidad en Mariscos y Paellas de ensargo.

## Un éxito para Cartagena

En reunión que ayer tarde celebraron en Murcia los representantes de la «Caja de Retiro Obrero» de esta región, se acordó la organización definitiva, que fue: Caja central para Murcia y dos Cajas colaboradoras, una en Alhacete y otra en Cartagena.

Gracias a la labor, nunca bien ponderada, del inteligente financiero, Presidente regional de esta institución, Excmo Sr. don Juan Antonio Gómez Quiles, Cartagena es hasta ahora la única ciudad en España equipada a la capitales de provincias a estos efectos, por lo cual ha obtenido la gran ventaja de administrar su Caja independiente de la capital, evitando por lo tanto a los patronos la molestia de tener que hacer los ingresos y resolver todas las cuestiones en Murcia.

Además, sabido es que el 30 por 100 de la recaudación se invertirá en mejoras de la ciudad donde radique la Caja; quedará, pues, en Cartagena anualmente una importantísima cantidad que beneficiará mucho a nuestra población.

Se constituirá esta entidad en la forense institución cartagenera «Caja de Ahorros y Monte de Piedad», trasladándose aquí las oficinas provisionales instaladas ahora en la Caja Postal.

El acuerdo y bases de esta nueva organización, debida a la acertada iniciativa y gestión del señor Gómez Quiles, se firmaron ayer en Murcia y en breve repercutirán sus beneficios en nuestra ciudad, por lo cual le felicitamos efusivamente.

D. Cano.

## De Sociedad

### Los que viajan

Con motivo de haberse agravado en su enfermedad el general García Alaya, anoche salió para Melilla su hermano don José, teniente coronel del 33.

### Enfermos

Se encuentra restablecido de su enfermedad el capitán de Infantería don Joaquín de la Vega.

### Notas varias

Esta mañana a las 8 y en la parroquia de Santa María de Gracia, han cumplido con el precepto Pascual las niñas que asisten al Colegio que dirige la ilustrada profesora doña Elisa de Nicolich.

—Anoche, como tenemos anunciado, tuvo lugar en el Ateneo el «Viso de honor» a los Suboficiales y sargentos regresados de África, pertenecientes a los batallones expedicionarios del 33 y 46.

La Directiva les obsequió espléndidamente.

—Para dentro de breves días está concertado el matrimonio de la simpática señorita Pilar Beza Ruiz con el segundo torpedista del «Alvaro de Bazán» don Miguel Mata Fernández.

—Tenemos la satisfacción de poder manifestar a nuestras lectoras, que la exposición de vestidos y sombreros para señoras que la casa Gabarrón de Madrid tiene instalada en el Gran Hotel, está siendo el punto de reunión de las señoras de la buena sociedad cartagenera, las que encuentran en la citada exposición unidos el arte y buen gusto con la última expresión de la moda actual.

### Letras de luto

—En la noche de ayer subió al Cielo la pequeña hija de nuestro amigo don Luis Rivera y Poch. A los desconsolados padres, acompañamos en su justo dolor.

## Catástrofe de aviación en Los Alcázares

La primera noticia. — Por hacer la «barrena». — El teniente Montero muerto. — El capitán Rodríguez muy grave.

A las once de la mañana de hoy comenzó a circular por la población la noticia de que en el aerodromo de Los Alcázares, había ocurrido una catástrofe de aviación.

Inmediatamente, uno de nuestros redactores comenzó las investigaciones pertinentes para lograr detalles y poder dar a nuestros lectores una amplia información del suceso.

### La catástrofe

Como todos los días, los aviadores comenzaron sus ejercicios de prácticas. En uno de ellos, en un Glub-Scola, subieron el capitán de Ingenieros don Juan Rodríguez y el teniente de Infantería señor Díaz Montero.

Cuando se encontraban a unos doscientos metros de altura, no saliendo ciertamente si el motor sufrió alguna avería y cuando el aparato «picaba-barrena» cayó a tierra quedando destruido.

Inmediatamente acudieron sus compañeros, que sufrieron una impresión dolorosísima. Bajo las estibas de la parte estaba próxima los cuerpos de los desventurados aviadores. Recogidos estos se comprobó que el señor Montero había fallecido a consecuencia de las heridas recibidas y que el capitán Rodríguez padecía otras en la cabeza y cara.

### En la enfermería

Con la urgencia que el caso requería fué trasladado el cuerpo del señor Rodríguez a la enfermería donde por el personal facultativo allí de servicio se le hizo la cura de urgencia.

Después y en un auto, convenientemente acondicionado, fué trasladado el señor Rodríguez al Hospital Militar de esta plaza, donde está en estado gravísimo.

Sufre, como decimos antes, heridas en la cabeza y ojos, así como también una fortísima conmoción cerebral.

### El cadáver

El cadáver del señor Montero fué recogido y depositado en uno de los departamentos del aerodromo, donde esta noche será veado por sus compañeros.

Mañana, a primera hora, será trasladado al anfiteatro militar, donde se le practicará la autopsia por médicos de la Armada.

Después se verificará el entierro.

### El Juzgado

Avisado el Juzgado militar de la plaza, se personó a los pocos minutos en el aerodromo el Juez permanente don José Pardo, comandante de Caballería, con el secretario y auxiliar correspondientes.

### El señor Montero

El teniente señor Díaz Montero llevaba ya algún tiempo en el aerodromo de Los Alcázares y en el pasado año también estuvo practicando ejercicios. Tenía unos 27 años de edad y era hijo del general del mismo nombre.

En cuestiones de aviación se le tenía considerado como uno de los más aventajados pilotos y diferentes veces ha llamado la atención los vuelos que sobre Cartagena realizara, demostrando una valentía extrema y una pericia extraordinaria.

### Sus últimos vuelos

Uno de los últimos vuelos que el teniente señor Díaz Montero realiza-

ra, fué el viernes en la tarde, donde llevando invitado como tripulante al novillero Sánchez Magaña, hizo unos arriesgados sobre esta ciudad.

Correspondiendo a la invitación, el torero sevillano brindó la muerte de su segundo toro en la corrida del pasado domingo.

### Capilla ardiente

El departamento del aerodromo donde el principio decimos que fué trasladado el cadáver, es á convertido en capilla ardiente.

El féretro está envuelto en la bandera nacional y alrededor tiene coronas con estibas de floristería.

### Impresión

La catástrofe ha producido general impresión entre todos los compañeros del fusado, pues desde el primer momento, nos han dicho, se dieron cuenta de la desgracia.

### El entierro

El entierro que se verificará mañana en esta ciudad, promete ser una verdadera manifestación de duelo, asistiendo a él todas las autoridades de Ejército y Marina.

Una sección del Regimiento Infantería «Sevilla» con banda de música rendirá al cadáver los honores correspondientes.

Descanse en paz el alma del infortunado aviador y su familia reciba nuestro más sentido pésame.

## El Dr. Don Diego Tortosa

En la novena que a Nuestra Señora del Sagrado Corazón viene celebrándose con grande solemnidad en la parroquia cartagenera de Santo Domingo, ocupa la Sagrada Cátedra el M. I. Sr. Dr. don Diego Tortosa, canónigo Magistral de la Catedral de Madrid y predicador de su Majestad.

El señor Tortosa, respetado amigo, que ocupó el cargo de cura ecónomo en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús de esta ciudad, vuelve a Cartagena habiendo conseguido con su estudio y privilegiada inteligencia llegar a las más altas cumbres de la oratoria sagrada en la que goza de justa y merecida fama.

Sus grandilocuentes sermones atraen y subyugan, con un fondo y forma admirables, por lo que el templo se vio anoche completamente lleno y en los días sucesivos será preciso tomar sitio con bastante anticipación para poder oírle bien.

Felicitemos a las señoras de la Archicofradía de Nuestra Señora del Sagrado Corazón por el acierto que han tenido en traer a tan eminente orador que seguramente será gratamente escuchado por la mayoría de Cartagena J.

## POR EL DIA DE LA PRENSA CATOLICA

### Circular de nuestro Prelado

«Boletín Eclesiástico Oficial» publica en su último número, después de la exhortación del Excelentísimo señor Arzobispo de Sevilla como Presidente de la Junta Central de la Asociación Nacional de la Buena Prensa, preciosa ya en estas columnas, el hermoso documento siguiente:

«Vosotros, amadísimos sacerdotes, cooperadores nuestros en el ministerio de la salvación de las almas, sabéis mejor que nadie cuán asolador es en los campos del espíritu el influjo de las malas lecturas; vosotros sabéis que es grande el desconcierto que introduce en el mundo moral, que son el gran agente de los perturbadores desequilibrados de la inteligencia, que son no potentísimo propulsor de los malévolos apetitos del corazón; vosotros sabéis mejor que nadie, porque penetráis los secretos de las conciencias, cuántos son los infortunados que pululan por el mundo víctimas de sus extravíos y que jamás habrían declinado del camino recto si no hubieran tenido la desgracia de tomar en sus manos un mal libro o un mal periódico; vosotros estéis bien persuadidos de que los grandes centros de corrupción son engendros de los malos libros, de los periódicos despreciosos y de las revistas pornográficas groseramente mercantilizadas; vosotros estéis presenciando cómo el vocerío de gentes descaídas en la prensa impía ahoga completamente los clamores de las almas buenas en la buena prensa, porque aquellas gritan desahogado y en gran número y éstas hablan en tono mesurado y con reducidas agrupaciones.

Por eso tenemos la esperanza fundadísima de que ese celo que sentís por la propagación y difusión de la «Buena Prensa» irá de día en día ensancharse y que rivalizaréis todos en interés por celebrar con el mayor éxito posible en vuestra respectiva feligresía el «Día de la Prensa Católica» que se aproxima.

En la estadística que se publicó en el último número de este «Boletín Eclesiástico» hemos visto con satisfacción que disminuye notablemente en la Diócesis el número de Parroquias y Rectorías en su actuación es nula en esta fiesta. Nos complacemos en esperar que en este año de 1922 no aparecerá en blanco ninguna de las iglesias parroquiales y rectorales.

Sobre todo queremos y deseamos que en todas ellas se unan con Nos en la oración las almas buenas a fin de impetrar del Cielo los favores divinos que necesitamos para esta empresa de difusión de las doctrinas salvadoras; con la oración vendrá la propaganda y con la propaganda la colecta.

Allí donde ya se ha trabajado en años anteriores es nuestro deseo que se intensifique esa acción para que los resultados a esa intensificación correspondan.

Amadísimos sacerdotes, queremos que en todos los pueblos, aún en aquellos de más reducido y pobre vecindario, expliquéis a los fieles lo que esta Fiesta es y lo que significa. No se os oculte que la oración, cuando nace de un corazón sencillo, es muy acepta a los ojos de Dios, es su sentida y fervorosa. Y glóbase mejor que en otras aldeas olvidadas podremos encontrar almas impolutas y corazones sencillos? Si ellos no nos pueden enviar grandes donativos, acrecentarán en cambio el acervo de nuestras oraciones con sus plegarias y esas plegarias nos granjearán acaso las bendiciones del Cielo.

Trabaja pues, trabajad todos con ahínco, que Dios os dará y nos dará el ciento por uno.

Para dirigir vuestra acción se ha constituido una Junta Diocesana que comenzará en seguida a trabajar y que está poseída de los mayores entusiasmos. La dicha Junta la componen los señores siguientes:

Presidente: M. I. señor don Félix Sánchez García, canónigo Lectoral de la Santa I. Catedral.

Vicepresidente: don Francisco Martínez García, director de «La Verdad».